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Queridos amigos: 

 

Hoy clausuramos esta edición del Programa de 

Visitantes Iberoamericanos FAES 2005.  Y para ello 

contamos con la presencia de una figura de primera 

fila en la política iberoamericana, un amigo, que en 

realidad no necesita presentación: Francisco Flores, 

ex Presidente de la República de El Salvador. 

 

Antes de nada quiero expresarle un 

agradecimiento que va más allá de lo protocolario. 

Yo sé que ha hecho un esfuerzo muy importante 

para atender mi invitación. Aprecio 

extraordinariamente ese esfuerzo y el gesto de 

amistad que implica. 

 

Francisco Flores ha ocupado la presencia de la 

República de El Salvador durante 4 años en una 

gestión impecable. Defensor a ultranza de la libertad 

y de la democracia, Francisco Flores es un político 



de convicciones. Y en ellas ha apoyado su labor en 

la presidencia de El Salvador.   

 

Su trayectoria pública está llena de éxitos. Y ello 

porque creo que hace política al servicio de unos 

objetivos. No es un gestor. Francisco Flores 

pertenece a una generación de políticos jóvenes, 

que no llega a los cargos para dejar pasar el tiempo, 

sino que con energía se pone manos a la obra para 

intentar afrontar viejos problemas y aportar 

soluciones.   

 

Con máximo respeto por su Constitución y por la 

defensa de los Derechos Humanos Francisco Flores, 

apostó por una política de reformas que han 

afianzaron la estructura económica de su país.  A 

pesar de los obstáculos internacionales como las 

crisis de petróleo y la generada por los atentados del 

11 de Septiembre en Estados Unidos, y también a 

pesar de los bajos precios de los productos agrícolas 

como el café, la economía salvadoreña se mantuvo 



sana. Tan sana que ha llegado a ser una de las 

pocas economías estables en Iberoamérica. 

 

Pero el logro más importante de su gestión ha 

sido quizás el haber propiciado para El Salvador una 

posición en el contexto internacional. El Salvador es 

hoy valorado como país pujante.   

 

Para hacer frente a la crisis económica de su 

país Francisco Flores consiguió créditos blandos 

avalados por un estricto cumplimiento de los 

requisitos de las agencias de cooperación y por una 

gestión transparente.  A través de una acertada 

política de libre mercado, se ha conseguido mayor 

inversión, mayor impulso a la iniciativa privada y, con 

ello, un aumento en el nivel de empleo. Todo ello 

aderezado con una firma política de seguridad 

nacional.  

  



Desde aquí también reconocemos el irrestricto 

apoyo de Francisco Flores a sus amigos de España 

y de todos los países que defienden la libertad frente 

a la sinrazón del terrorismo. Su defensa de la 

libertad y los valores democráticos han sido una 

constante durante su administración. 

 

Durante la Cumbre Iberoamericana que tuvo 

lugar en Panamá el año 2000, Francisco Flores se 

enfrentó a Fidel Castro en defensa de España. 

Castro se había opuesto a ratificar una propuesta 

española de condena a la violencia del grupo 

terrorista ETA, y Francisco Flores no dudó en 

reprochárselo públicamente. España no olvida este 

gesto de solidaridad y amistad. 

 

Y ahora somos nosotros quienes queremos 

trasmitir nuestra solidaridad y amistad con su país y 

con Guatemala, especialmente, tras la devastación 

que han dejado las lluvias torrenciales las últimas 

semanas. Solo en El Salvador, el daño en las 

infraestructuras causado por estas lluvias es ya peor 



que el causado por el Huracán Mitch. Las lluvias 

también han terminado con la cosecha anual del 

café, base de la economía salvadoreña. La 

devastación, y lo que es peor, la pérdida de vidas 

humanas, las sentimos como nuestras.  

 

Francisco Flores es un amigo personal, y un 

amigo de mi partido. Pero es por encima de todo un 

amigo de España.   

 

Me siento muy identificado con Francisco 

Flores. Como yo, Francisco ha servido a su país 

desde la presidencia del gobierno, y ahora también 

se propone servirlo desde la presidencia de una 

fundación política.  El Instituto América Libre es un 

instituto joven con mucho porvenir, tanto como el de 

su presidente. Estoy convencido que se convertirá 

en referente de los estudios políticos y sociales en 

Iberoamérica y con ellos apoyará la gestión de su 

partido en el gobierno.  Para FAES, el Instituto 

América Libre es ya sin duda un referente                



de colaboración y trabajo por la mejora de nuestras 

sociedades. 

 

Yo le deseo todo lo mejor y le agradezco de 

todo corazón que haya querido estar hoy en la 

Clausura del Programa de Visitantes. 

 

 Muchas gracias. 

 

 

 

 

 


